
M A Y O E D I T O R I A L

A N C H A  E S  C A S T I L L A El presupuesto y sus límites
El presidente de 
Castilla-La Man
cha, José María 
Barreda, subra
yó en un acto 
In s titu c io n a l 
para celebrar el 
Día de la Consti
tución en el Pala
cio de Fuensalida 
de Toledo, que la 
Constitución Es
pañola es símbo
lo de la democra
cia y que, tras 28 
años de su naci
miento, la actual 
etapa constitu
cional está carac
terizada por la 
reforma de los 
estatutos de au
tonomía. El jefe 
del Ejecutivo autonómico parafraseó a 
Borges al advertir “nadie es la patria, 
pero todos lo somos” e hizo público 
un último deseo; “en el amor a España 
os convoco a la celebrar la Constitu
ción de todos trabajando por los dere
chos de los castellano-manehegos”.

Al igual que el Ejecutivo castella- 
no-manchego, el resto de las Institu
ciones regionales, provinciales y loca
les; es decir, las Cortes autonómicas, 
las Diputaciones y los Ayuntamien
tos han celebrado el XXVIIT aniversa
rio de la Constitución española en un 
ambiente de paz y concordia que vie
ne repitiéndose desde el inicio de la 
transición y, por primera vez desde 
entonces, sin los sobresaltos del terro
rismo etarra que declaró una tregua el 
pasado 24 de marzo.

Volviendo al acto de Fuensalida, 
Barreda recordó que tras 25 años de 
pleno funcionamiento del modelo de

José María Barreda en el acto institucional celebrado con motivo del 28 
aniversario de la Constitución, acompañado del presidente de las Cortes, 
Fernando López Carrasco, y  del delegado del Gobierno, Máximo Díaz-Cano.

28 VECES CONSTITUCIONALES
Estado Autonómico, existe un reco
nocimiento unánime de que la descen
tralización ha fortalecido a España. 
“En la España autonómica se reparte 
el poder, pero no dividimos los cora
zones”, rubricó el presidente.

En este contexto advirtió que se 
conmemora la Constitución Española 
con un elemento nuevo; la aparición 
de una etapa constitucional caracteri
zada por al reforma de los Estatutos 
de Autonomía, recordando que Casti
lla-La Mancha esta sumergida en el 
proyecto de reforma estatutaria como 
casi tres cuartas partes de las comuni
dades que están en proceso de reflexión 
sobre la modernización de sus institu
ciones y sobre la adecuación de sus 
funciones dentro del nuevo panorama 
español. Así, advirtió que cuando se 
redactaron los primeros Estatutos, 
España era un país fuertemente cen
tralizado, no estaba inmerso en la ne

gociación de la 
Unión Europea, 
ia Constitución 
contaba con unas 
previsiones de lo 
que era el Estado 
de las Autono
mías y se asumía 
un doble nivel de 
descentralización 
política. Para el 

: ; presidente Barre
da, “Ja poderosa 
realidad de la 
Unión Europea 
exige articular 
nuevas formas de 
cooperación que 
'itúan a las comu
nidades en un te
rritorio político” 
e indicó que las 
aspiraciones de

las autonomías deben pasar por la co
ordinación y la cooperación entre sí y 
con el Estado.

En su opinión el nuevo debate que 
se debe abrir en el proceso de reformas 
estatutarias es el modelo y formas de 
gestión más eficaz, “no cuestiones 
identilarias sino la búsqueda de me
dios más eficientes de servir a los ciu
dadanos”.

A juicio del máximo mandatario 
regional, “hoy no es posible un doble 
nivel de descentralización política que 
divida a los territorios en función de
su historia, ahora muchos tienen entre 
sus pasiones la esperanza y la supera
ción de algunos límites impuestos por 
un destino fatal al que parecíamos 
inexorablemente condenados”.

En este espíritu, en el que nació y 
se desarrolló Cuadernos Manchegos, 
volvemos a coincidir con todos los 
demócratas castellano-manehegos.

LAENCUESTA
División de opiniones con respecto al gasto de los ayuntamientos en 
adornos navideños
El gasto que durante estas fechas navideñas 
realizan los ayuntamientos en luces y ador
nos lo hemos sometido esta semana al juicio
Un total de 285 intemautas han participa
do en esta encuesta de nuestra página 
tved, habiéndose dividido casi a partes 
iguales las respuestas. Concretamente

de nuestros lectores, que han opinado en uno 
y otro sentido en un porcentaje que roza el 
cincuenta por ciento.
han optado por el ”sF  un total de 144 res
puestas, significando el 51 por ciento. Por 
contra, son el 49 por ciento (141) las res
puestas negativas.

En números redondos son 8.100 millones de euros 
los que gestionara durante el año 2007 el Gobierno 
de José María Barreda, siendo, además, el último pre
supuesto de una legislatura que empezó con José 
Bono en el vértice del poder y que se ha desarrollado 
bajo la gestión de Barreda, dato este que de nuevo 
ha vuelto a ser leido de una forma singular por la opo
sición, intentando confundir -no podemos pensar que 
no conocen- a los ciudadanos entre lo que es un sis
tema parlamentario y otro presidencialista. No es la 
primera, y todo apunta a que no será la última vez que 
los 'populares' intenten desligitimar la figura presi
dencial con el ilegítimo uso de la legalidad. Eso sí, 
esperamos que sea el último periodo democrático en 
el que les queden ganas de hacerlo.
Así las cosas, no se podía esperar que el debate polí
tico apuntara a cotas más altas aunque sí que no de
generara un poco más. Nuestro gozo en un pozo, to
davía tuvimos que sorprendernos con apelaciones del 
portavoz económico del PP, Miguel Angel Monserrat, 
a la vestimenta de la consejera de Economía y Hacien
da, María Luisa Araújo, que pasaba por ahí en defensa 
del presupuesto.
En definitiva, la ley de leyes anual se saldó con el vie
jo debate basado en la presentación de centenares 
de enmiendas por parte de la oposición que, lejos de 
cuantificarlas económicamente, procediendo a conti
nuación a la priorización de las políticas, intenta 
endosárselas al Gobierno para que proceda él a rea
lizarlo. Olvida el Grupo Popular que los presupues
to s  so n  la apuesta  de la acc ión  de gob ierno  y que el 
grado de ejecución que se alcance sirve para demos
trar la capacidad de compromiso y trabajo de sus 
ejecutores.
Así que nos vamos otra vez a las urnas sin saber qué 
hubiera hecho el PP con los dineros de los castella- 
no-manchegos y con el que nos llega desde fuera. 
Tendremos que volver a esperar la presentación de 
un nuevo programa político y a cuantificar las prome
sas que con
tengan, sa 
biendo, eso 
sí, que ha
brá que 
financiarlas 
con algo  
más de 8.100 
millones de 
euros. Que no 
son pocos pero que, lógica 
mente tienen sus límites.

“Sábete, Sancho, que no es un 
hombre más que otro si no 
hace más que otro. Todas 
estas borrascas que nos 
suceden son señales de que 
presto ha de serenar el tiempo 
y han de sucedemos bien las 
cosas..."

E L P U N T O M 3 Á N G E L E S  G A R C ÍA  M O R E N O  <*>

Estamos un poco dolidos y bastante cansados en el mundo educa 
tivo de que se hable, se opine, se traiga y se lleve, se diga y se 

deje de decir y, en definitiva, se lancen mensajes negativos y falsos 
mitos sin la suficiente información, sólo porque algún tema estrella 
hay que sacar en una campaña electoral, o por otros motivos, que 
poco o nada tienen que ver con el rigor, la seriedad, el trabajo y el 
esfuerzo que conlleva el hecho educativo cada día en nuestros centros 
escolares.

Y estos mensajes negativos y falsos mitos del tipo: «Pánico en 
las aulas» o « Los nuevos institutos, los más conflictivos Alovera, 
Villanueva, Azuqueca y El Casar» o «El 86% de los profesores es 
menospreciado por sus alumnos...» van calando y creando una incer
tidumbre, una inquietud y una inseguridad entre los ciudadanos, 
abocándoles a la desconfianza en la institución escolar, que sincera
mente creo, a nadie beneficia.

Pero cuando estos ciudadanos entran en contacto directo con el 
centro educativo, advierten el buen hacer y la seriedad del trabajo 
diario; el respeto que hay hacia los profesores, el orden, el esfuerzo.. .Y

¿Cóm o están los centros 
educativos?

se desvanecen esos falsos mitos porque comprueban que la realidad 
es otra y nada tiene que ver con la situación desastrosa que algunos 
quieren presentamos.

No quiero negar que existan problemas en nuestros centros; ni 
que se puedan producir conflictos. Sería de necios realizar esta afir
mación en el mundo en que vivimos. Por otra parte, en toda comuni
dad de convivencia hay conflicto y lo importante es tener los recur
sos educativos y sancionadores, si son precisos, para eliminar el 
conflicto o la conducta disruptiva.

Pero sí quiero decir con toda claridad y rotundidad que lo habi
tual en nuestros colegios e institutos es la convivencia tranquila, el 
trabajo y el esfuerzo de todos por mejorar cada día nuestro sistema, 
tanto en el clima de convivencia como en los resultados académicos. 
Y a los datos me remito: el porcentaje de alumnado que consigue

titulación en Secundaria es del 77,3%, por encima de la media nacio
nal, V más del 35% de nuestros institutos trabajan proyectos para 
mejorar la convivencia.

La Administración Educativa ha tenido algo que ver en esto, pero 
me van a permitir que se lo agradezca especialmente al profesorado y 
al alumnado. Un profesorado que está haciendo un enorme esfuerzo 
por adaptarse a la nueva situación de las aulas, que no deja de ser el 
reflejo de la nueva situación de nuestra sociedad: la heterogeneidad. Y 
un alumnado que se está esforzando por mejorar y por hacer realidad 
la mediación en los centros como herramienta de resolución pacífica 
de conflictos. En este trabajo estamos todos los que formamos parte 
del mundo educativo, y necesitamos la colaboración de la sociedad y 
el máximo rigor a la hora de tratar estos temas ya que de otra forma, 
pueden llevar, de manera gratuita, a la alarma social.

No olviden nunca que lo que tenemos entre manos es algo muy 
serio y de un enorme valor humano y social, es nada más y nada 
menos que la educación de nuestros niños y jóvenes.

(,) Delegada Provincial de Educación y Ciencia Guadalajara.
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